



ASAMBLEA CONSTITUYENTE



REPUBLICA
DEL ECUADOR

ASAMBLEA CONSTITUYENTE

**SESIÓN ORDINARIA MESA CONSTITUYENTE NÚMERO SIETE RÉGIMEN
DE DESARROLLO**

ACTA RESUMIDA 007

Montecristi Lunes 7 de Enero de 2008, en el Centro Cívico "Ciudad Alfaro", ubicado en el cantón Montecristi, provincia de Manabí, sede de la Asamblea Constituyente, en la Presidencia del Asambleísta Licenciado Pedro Morales Morocho, siendo las 15h30, se procede a instalar la Mesa Constituyente Número Siete "Régimen de Desarrollo", por Secretaria se constata el quórum de las señoras y señores Asambleístas y se da lectura al Orden del Día:

I

PRESENTES:

Norman Wray Reyes, 15h25
Pablo Lucio Paredes, 15h00
Beatriz Tola Bermeo, 15h28
María Isabel Segovia, 15h00
Jaime Ruíz Nicolalde, 15h00
Ricardo Zambrano Arteaga, 15h00
Gilmar Gutiérrez Borbúa, 15h36
Jorge Julian García (Taryn Almeida Delgado) (Asambleísta Alternativa), 15h26
Pedro Morales Morocho, 15h00
Germánico Pinto Troya, 15h22
Galo Borja Pérez (Roberto Córdova Romero) (Asambleísta Alternativo), 15h00.-----

Se deja constancia en el acta respectiva que el señor Presidente de la Asamblea Constituyente, economista Alberto Acosta Espinosa, integrante de la Mesa Constituyente Número Siete Régimen de Desarrollo, no se encuentra en la sesión por cumplir funciones inherentes a la Presidencia de la Asamblea.

II

En la Secretaria, actúa el doctor Xavier Aguilar Viteri, Secretario Relator de la Mesa Constituyente Número Siete Régimen de Desarrollo.-----

III

AUSENTES:

Martha Roldós Bucaram.-----



ASAMBLEA CONSTITUYENTE



REPUBLICA
DEL ECUADOR

2

IV

INTERVENCIONES:

Norman Wray.- Pese a las diferencias que hemos tenido al interior de esta Mesa, se ha venido trabajando y tratando temas de discusión; se ha elaborado un plan de trabajo de un proceso complejo, se ha llevado adelante procesos de sistematización; en esa línea no se puede dejar pasar el hecho ni se admite que miembros de esta mesa manifiesten que no se está trabajando, que esta Mesa ha tratado con mucha seriedad los temas planteados, pide solidaridad efectiva del trabajo que se lleva en la Mesa; que somos ampliamente democráticos una muestra de aquello es la charla que se nos dará el día de hoy, que el trabajo de esta Mesa es un ejemplo para las otras Mesas Constituyentes, que rechaza que la Asamblea y que las Mesas en general, no están trabajando, aportando ni haciendo nada. Pregunta ¿La percepción de la exposición es convertir a las personas en consumidores? Los impuestos tienen una función clave de redistribuir la riqueza, interrelacionando una dinámica con los actores sociales, en el tema ambiental es complejo que los bienes ambientales tengan que ser valorados en su aporte económico, el agua, el valor de la misma no viene dado por el valor económico, si no que el valor del agua es fundamental para la vida, que hay algunos temas que señalan que someten al juego de la oferta y la demanda haciendo observaciones tan generales considerando una economía capitalista y consumista. Mayor poder social para la toma de decisiones, el Estado tiene un rol que cumplir no solamente para garantizar el derecho de unos pocos, si no avanzando en una sociedad igualitaria esta muy lejos de construir una economía cerrada.

Pablo Lucio Paredes.- Da la presentación de los invitados Instituto Ecuatoriano de Economía Política, "LIBERTAD" cuya representante es la señora Dora de Ampuero, quién a pedido disculpas por no estar presente, pero ha enviado a sus delegados Roberto Villacrés León, Gabriela Calderón y José Andrade; Pregunta: ¿Los derechos de propiedad como permiten o no la protección del medio ambiente, como los derechos de propiedad pueden ayudar en eso? Contesta Gabriela Alarcón, poniendo como ejemplo a Costa Rica con la entrega de concesiones limitadas en la preservación de Recursos Ambientales, la mejor forma de preservar y conservar el ecosistema, desarrollo sustentable es manteniendo el derecho a la propiedad, lo que es de todos no es de nadie cuando no existe el respeto a la propiedad, para Roberto Villacrés León. Tema Financiero, como la permitida intervención del Estado apropiarse las ganancias de la sociedad, quiere recordar que en el año 1995 la economía ecuatoriana se debilita y entra en crisis más de diez financieras, cual era la solución liberal debían haberse cerrado, la Superintendencia no decidió cerrarlas, decidió abrirlas, dándoles equis años para entregar el dinero para convertirse en banco, el tema de la intervención estatal es que se debe hacer un esfuerzo masivo para fortalecer la educación. El sistema económico de nuestro País es de alta complejidad; la pregunta no es como idealmente se puede manejar, si no como se puede manejar menos mal un sistema de alta



ASAMBLEA CONSTITUYENTE



REPUBLICA
DEL ECUADOR

3

complejidad, lo que hay que analizar en sistema de seres humanos reales no olvidándonos que al Estado debemos darles altas funciones para manejar este sistema de complejidad, quién maneja el tema de la complejidad menos mal, que espacios hay que dejarle al Mercado para que haga menos mal o al Estado para que haga menos mal, que el Mercado maneja esa complejidad para manejar menos mal esta complejidad que el Estado.

Beatriz Tola.- La propiedad privada, elemento que no esta mediado por relaciones de poder, referencia histórica de América Latina, la propiedad privada por usurpaciones y la Iglesia por ejemplo el Latifundio, la propiedad privada no ha sido bien ganada, cual es el carácter de la propiedad privada que existe porque unos trabajan y otros no; otros elementos sobre el mercado todas las personas llegamos al mercado y que el juego de la oferta y demanda se da por la libre competencia, que no se parte de las mismas condiciones entre un campesino que no tiene acceso a nada y un terrateniente que tiene acceso a la tecnología y parte de grandes propiedades, el derecho y el respeto a las libertades, hay que incorporar la finitud de los recursos naturales, insistir en cualquier posibilidad de que los ciudadanos crezcamos, siempre y cuando se parta de los derechos de igualdad.

Jaime Ruíz.- Solicita al señor Presidente, se controle el tiempo de la charla, reservándose el derecho de hacer a posterior las preguntas necesarias, sumarse a los comentarios de los compañeros, primero pensar que la propiedad privada es la panacea nos lleva a distorsionar la realidad, hay que remitirse a los antecedentes históricos, en el Ecuador no se aplicó el modelo neoliberal, todo el pensamiento conservador y neo conservador el ex Presidente Oswaldo Hurtado empezó recogiendo los principios del convenio de Washington, lanzando el proceso de privatización, este modelo se ha implementado con la liberalización de la economía, la decisión del gobierno de Sixto Durán Ballén, Alberto Dahik, dando libertad a los banqueros para que puedan hacer lo que ellos quieran, desencadenándose el proceso de la crisis bancaria en 1998 – 1999. El modelo neoliberal se aplicó en el Ecuador y que ahora se esta en un momento en que es necesario buscar la construcción de un régimen que sea consecuente con la realidad, consecuente con todas las políticas de igualdad y equidad. El fundamento que existe para plantear un modelo alternativo es porque el modelo neoliberal ya fracaso una demostración por más de veinte años es la falta de educación.

Ricardo Zambrano.- Cuáles son las variables para determinar la Estabilidad Monetaria y Económica, Gabriela Calderón, ¿Como hacer para distribuir de mejor manera la riqueza? José Andrade, permitiendo el acceso al libre mercado. Los Países que tienen mayor apertura y participan del libre mercado, tienen mayores oportunidades para dar mejor tipo de educación, salud, crear oportunidades de trabajo, recortando el gasto innecesario, cuando se castiga la propiedad privada se limita cualquier acceso al desarrollo.



ASAMBLEA CONSTITUYENTE



REPUBLICA
DEL ECUADOR

4

Gilmar Gutiérrez.- Mantiene su reservas para dar contestación a la finalización de la charla, en base a lo manifestado inicialmente por el Asambleísta Norman Wray.

Pedro Morales.- Agradecimiento al Instituto Ecuatoriano de Economía Política, "LIBERTAD", por la charla que se nos va a brindar. Como tenemos que encausar esta crisis para salir de la crisis que vive el País, Chile Fondo de Pensiones fracasaron y hoy esta en boga la administración del Seguro Social por el Estado. Empezar a delinear aspectos básicos a donde quiere caminar el Modelo de desarrollo que queremos.

Germánico Pinto.- En el mercado hay decisiones que se toman y que están influyendo, el Impuesto es violar a la propiedad privada? Es obligación de la sociedad darnos educación para todos, en la construcción de la nueva Constitución estamos redactando para que las condiciones sean iguales no hablando de modificar las leyes, si no redistribuyendo la riqueza; en el análisis que hacen los expositores, falta remitirse a la historia.

Roberto Córdova.- Quién era el Superintendente de Bancos, ningún neoliberalismo va estar comandado por una corte celestial, que cree que los fundamentalismos de izquierda y de derecha deben ser dejados de lado para que nos permita crear un sistema igualitario y no totalitario, que exista la redistribución de la riqueza, focalizando las áreas de la educación, trabajo, salud, vivienda.-----

V

EL SEÑOR PRESIDENTE: Con anuencia de la Mesa Constituyente Número Siete Régimen de Desarrollo, siendo las 17h10 minutos da por finalizada la sesión.

Asambleísta Licenciado Pedro Morales Morocho
**PRESIDENTE DE LA MESA CONSTITUYENTE
NÚMERO SIETE RÉGIMEN DE DESARROLLO**

Doctor Xavier Aguilar Viteri
**SECRETARIO RELATOR MESA CONSTITUYENTE
NÚMERO SIETE RÉGIMEN DE DESARROLLO**

